

- 
- **Materia:** Practica Clínica En Enfermería
  - **Carrera:** Lic. Enfermería
  - **Nombre:** Jose Luis Hernandez Alvarez
  - **Docente:** Leticia Pérez Jiménez

17/10/2020

## REGISTROS CLINICOS DE ENFERMERÍA, ENTREGA Y RECEPCIÓN DEL PACIENTE

Las actividades de enfermería son de vital importancia en el proceso de atención al paciente así como a la eficacia con la que se le atiende, en todo proceso de atención existen pasos que se den seguir como protocolo, esto significa seguirlos tal y como están establecidos para así propiciar una atención rápida y de calidad, para ofrecer una buena atención la guía nos recomienda tener un buen uso del lenguaje, la utilización de este lenguaje nos permite comunicar ideas claras hacia la comunidad, para ello se ha determinado un modelo profesional el cual se divide en valoración, diagnóstico, planificación, ejecución y evaluación esto con el objetivo de realizar una valoración y tener el diagnóstico certero. También existen muchos más métodos como los descritos en la guía los cuales también facilitan la comprensión de las enfermedades y la utilización de recursos ante situaciones, la triangulación taxonómica es uno de esos métodos, este método trata sobre la utilización y recolección desde distintas fuentes de información y así juntarlas para obtener un diagnóstico, a esta información final se le aplica el pensamiento lógico y científico para determinar el enfoque que se le dará al diagnóstico y así actuar de la mejor manera.

Para brindar los cuidados clínicos antes mencionados es de vital importancia seguir ciertos lineamientos que se establecen para poder documentar todos los cuidados realizados, un expediente clínico es aquel documento confidencial específico de un paciente en el cual se documentan todos los procedimientos realizados, todos los cuidados de enfermería, la administración de medicamentos y como más importante la recolección de los datos del paciente. Esta información es de suma importancia ya que recolecta los antecedentes de la persona que llega al área hospitalaria, con estos datos el personal de enfermería es capaz de llegar a un diagnóstico de manera más eficaz ya que ahí tiene anotado todo el historial de enfermedades tanto agudas como crónicas o algún defecto genético.

Otro de los aspectos a valorar en la realización del registro clínico sería el diseño y la validación de este mismo, para crear un nuevo diseño y valoración de un historial clínico es de vital importancia tomar en cuenta los 11 patrones funcionales de Marjory Gordon el cual toma como principal razón las necesidades fisiológicas del ser humano y emplear cuidados en base las necesidades que presenta, para el abordaje y creación de este método es fundamental tener un enfoque empírico como científico que permita tener en cuenta distintos tipos de visiones. Como todo documento realizado deberá ser organizado y presentado con una gran calidad, estas deben mantener los estándares y seguirlos protocolos para asegurar que los datos recolectados coincidan y aporten la mayor información para el diagnóstico. También el llenado de esta hoja o documento clínico debe llevar un orden específico y un correcto llenado para no confundir la información y hacer un mal diagnóstico. Como sabemos una historia clínica es de vital importancia en el proceso de atención de un paciente por lo cual el personal de enfermería deberá tener los conocimientos, las aptitudes y la inteligencia de cómo saber manejar este tipo de recursos y plasmarlas en los cuidados que se realizaran. También se debe tomar en cuenta la sensibilidad y el trato digno ya que las personas tienen sentimientos los cuales si no son tomados en cuenta la experiencia se vuelve ociosa y la recuperación no es eficaz y rápida. Por ello como en todos los modelos que involucren una discapacidad o servicio de enfermería se toma en cuenta el modelo de Virginia y Marjory Gordon ya que en sus apartados profundizan las necesidades del ser humano y como atenderlas, esto nos ayuda a dar una atención de calidad y humanista además de darla con una buena higiene para evitar el contagio de más enfermedades.

Para terminar la guía nos dice “La diagnosis de Enfermería conlleva un razonamiento clínico que está inserto en el Proceso de Atención de Enfermería. Este proceso aparece como un modelo profesional de estructura representado a través de lenguajes normalizados, también conocidos como taxonomías enfermeras.” Estas taxonomías se actualizan con el pasar de los tiempos y siempre sirven para la atención del paciente enfermo, estas herramientas siempre estarán vigentes como las guías de práctica clínica ya que tienen un valor científico el cual está comprobado y nos apoya en todo momento en las situaciones cruciales.

## Bibliografía

PEREZ, L. (s.f.). *SOPRTE PARA ENSAYO PLATAFORMA UDS HITORIA CLINICA.*